

# Trabajadores de Seremi de Salud se paralizan por 3 días

**Aseguran que existe abandono de deberes y negligencia inexcusable de los asesores políticos de la Subsecretaría de salud Pública y su jefatura de gabinete**

Nanette Andrade

Paralizados están los trabajadores de la Secretarías Regionales Ministeriales de Salud de todo el país, por lo que igualmente en la provincia de Malleco se plegaron a esta medida de protesta que busca visibilizar una serie de reclamos de estos funcionarios públicos.

De acuerdo con lo señalado por Pamela Araneda, funcionaria de la Seremi de Salud de La Araucanía en Angol y miembro del gremio AFUSA, que representa a la región, "estamos movilizadas por tres días, 5, 6 y 7 de marzo, por varias problemáticas que hemos tenido ya arrastrando desde hace años. La verdad es que se pelea por muchas cosas, por temas de grados, que tampoco nos cumplieron, nosotros los funcionarios públicos, todos creen que ganamos unos sueldos, pero exagerados de alto, y no es así, a nosotros nos cuesta mucho poder aumentar nuestros grados, poder ganar un poco más, de hecho, las personas que ganan menos acá, se están acercando mucho al sueldo mínimo".

Araneda también dijo que "hace mucho tiempo que estamos sin movilizarnos, sin pararnos, y aguantando, aguantando, y por esto ya hay muchas licencias médicas de parte de los funcionarios por lo mismo, porque se nos sobrecarga el trabajo, pero no hay una remuneración acorde a lo que uno hace".

La paralización, abarca "todo lo que es la Subsecretaría de Salud Pública, ya en esto no están los consultorios ni los hospitales, porque ellos son aparte, nosotros acá tenemos Compin y Acción Sanitaria, el Compin lo que es licencias médicas

y Acción Sanitaria que ve todo el tema de fiscalizaciones de los negocios y de otras áreas. Hay temas éticos, sí, que están trabajando porque vemos cosas de vida o muerte que no se pueden dejar de hacer".

### Comunicado

En este sentido, los funcionarios a nivel nacional emitieron un comunicado de prensa en el que puntualizan lo que sigue.

"Las Federaciones Nacionales FENFUSSAP y FEDASAP, ambas representantes de trabajadoras y trabajadores de la Subsecretaría de Salud Pública que se desempeñan en las SEREMI de salud de todo el país, se declaran en estado de Movilización Nacional los días 05, 06 y 07 de marzo de 2025.

Esta medida responde a la falta de cumplimiento por parte de la autoridad a pesar de que las y los trabajadores de las SEREMIs de Salud alcanzaron las metas sanitarias establecidas en el Programa de Mejoramiento

de la Gestión (PMG) a nivel nacional. Nos enfrentamos al abandono de deberes y a la negligencia inexcusable de los asesores políticos de la Subsecretaría de salud Pública y su jefatura de gabinete. Por ello, exigimos que se asuman las responsabilidades políticas correspondientes.

Es inaceptable que se haya omitido presentar a la Dirección de Presupuestos (DIPRES) todo el trabajo realizado por las y los funcionarios de las SEREMIs de salud, lo que afecta directamente el cumplimiento de las metas de PMG 2024. Esta negligencia debe ser respondida administrativamente.

También es parte del contexto de la movilización, la



grave reducción de recursos que nos afecta profundamente este año. DIPRES ha recortado aproximadamente \$5.500 millones a la Subsecretaría de Salud Pública, limitando gravemente nuestra capacidad para llevar a cabo labores esenciales de prevención, fiscalización y vigilancia de la salud de la población.

El desarrollo profesional sigue siendo una deuda pendiente. Desde la creación de la Autoridad Sanitaria en el 2005, hemos luchado por establecer una carrera funcionaria real, sin resultados. Actualmente, cerca del 97% de las y los funcionarios cuentan únicamente con contratos a plazo fijo (anuales), lo que los mantiene en una situación de precariedad e indefensión. En 2023, la Ministra de Salud firmó y envió al Ministerio de Hacienda (DIPRES) el anteproyecto de Ley del DFL 5, pero hasta la fecha no ha habido avances.

En 2024, firmamos un compromiso con el Ministro de Hacienda en la Mesa del Sector Público para que, en el primer semestre de 2025, se ingrese al Congreso la modificación del DFL 5. Exigimos su cumplimiento.

Nos movilizamos en todo el país, desde Arica hasta Punta Arenas, porque exigimos el cumplimiento del compromiso con los 132



funcionarios pendientes de cambio de estamento y mejoramiento de grado, algunos de los cuales llevan más de 10 años desempeñando funciones clave en la protección de la salud de la población y la vigilancia de enfermedades profesionales.

FENFUSSAP Y FEDASAP no permitirán el desmantelamiento de la Autoridad Sanitaria con el proyecto de ley en el Congreso que contempla el traspaso de COMPIN a FONASA.

Denunciamos también la falta de avances en la implementación de la Ley de 40 horas para el Sector Salud, el abandono de las políticas

de salud mental para las y los funcionarios, el deterioro de los recintos donde operan las SEREMIs en las regiones, y la falta de inversión en vehículos para fiscalización, promoción y vigilancia sanitaria. Además, muchos trabajadores deben comprar su propia ropa de trabajo para cumplir con sus funciones, lo que resulta inaceptable.

FENFUSSAP y FEDASAP agrupan a funcionarios de la Subsecretaría de Salud Pública a nivel nacional, siendo las organizaciones con mayor número de afiliados y representatividad en esta Subsecretaría.